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В марте в Мегионе прошло сра-
зу несколько аукционов, ре-
зультаты которых удивили 
многих. Контракты на убор-
ку снега, уличное освещение, 

отлов собак и озеленение города выи-
грали компании, зарегистрированные 
не в Мегионе. «Агора» решила выяс-
нить, как будут выполнять оператив-
ную работу небольшие ИП и предпри-
ятия, специалисты которых находят-
ся за двести километров - в Сургуте? 

Последний год уборкой снега в го-
роде занималась местная компания – 
ООО «Электрон», и нареканий к ее ра-
боте не было ни у горожан, ни у адми-
нистрации. Совсем скоро ситуация 
может измениться. На смену подряд-
чику с репутацией и производствен-
ными мощностями пришел новый - 
ИП Устарханов из Сургута. По офици-
альным данным, начальная цена кон-
тракта на содержание улично-дорож-
ной сети города - чуть больше 71 мил-
лиона рублей. Сургутский предпри-
ниматель Арсен Устарханов снизил 
цену всего на миллион, до 70, жесткого 
демпинга не было. В чем же тогда кон-
фликт интересов? Мегионский, теперь 
уже бывший, подрядчик, который вот-
вот передаст все дела по уборке улиц, 
уверяет: торговаться не было смысла, 
каждый шаг аукциона отбирал у меги-
онцев надежду на чистый город. «Изна-
чально в городском бюджете на содержание 
и ремонт автомобильных дорог, проездов и 
элементов обустройства улично-дорожной 
сети, именно в этой статье расходов и «си-
дит» вывоз снега, было заложено 149 мил-
лионов рублей. Это та сумма, за которую 

можно было работать. Но позже статью 
сократили до 110 миллионов. Часть средств 
мы освоили и понимаем, что даже 70 милли-
онов рублей - сумма, за которую невозможно 
качественно делать свое дело», - отмечает 
заместитель генерального директора 
ООО «Электрон» Валерий Верле.

Исполнение контракта по со-
держанию улично-дорожной 
сети глава Мегиона Олег Дей-
нека взял под персональный 
контроль. «Могу заверить, что 
мы будем отслеживать взятые 
подрядчиком обязательства по 
каждому пункту муниципаль-
ного контракта»,  - сообщил 
глава «Агоре». 

Специалист «Электрона» ставит 
под сомнение в целом способность 
новых подрядчиков выполнить за-
каз Мегиона: уборка требует техни-
ки, специалистов, производствен-
ная база должна располагаться в са-
мом городе. Есть ли это все у ново-
го исполнителя работ – большой во-
прос! «Мы работаем с нефтяниками, и 
прежде чем нас допустить к тендеру, они 
проводят так называемый аудит – на сто 
раз перепроверяют, достаточно ли у нас 
ресурсов. А вот на муниципальные торги 

идут все, кому не лень, потому что здесь 
тщательно никто не проверяет. Пони-
маю, что закон это позволяет. И этим 
иногда пользуются недобросовестные 
подрядчики», - считает Верле. 

Такой же позиции придержива-
ются и в «Городских электрических 
сетях», впервые за 17 лет отвечать 
за освещение улиц в городе будут 
не они. По расчетам специалистов, 
на эти цели требуется почти семь 
миллионов рублей. Такова и была 
начальная цена аукциона. Побе-
дителем торгов объявлена «Строи-
тельная торговая компания «Моно-
лит», тоже из Сургута. Руководи-
тель ГЭС Анатолий Алтапов на эту 
тему старается не высказываться. 
Но отмечает, что освещение улиц – 
это не основной объем для компа-
нии, и проигрыш на торгах не силь-
но скажется на ее деятельности. А 
вот на безопасности жителей Меги-
она, если город останется без спе-
циалистов-электриков даже на ко-
роткий срок, возможно, отразится. 
Только представьте, что на улицах 
вдруг погаснет свет. Комментарии 
здесь даже излишни. 

Эксперты, опрошенные «Агорой», 
дают разные оценки ситуации. Зву-
чат мнения о том, что снижение цены 
контракта - это экономия городского 
бюджета, участие иногородних ком-
паний – это обычная конкуренция. 
Другие выражают свое беспокойство 
тем, располагает ли иногородний 
подрядчик необходимыми ресурса-
ми, сможет ли оперативно справ-
ляться с задачами в новом для себя 
городе? 

ЧУЖИЕ КАК СВОИ? 
БУДУТ ЛИ ПОДРЯДЧИКИ ИЗ СУРГУТА УБИРАТЬ СНЕГ И ОСВЕЩАТЬ УЛИЦЫ 
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Слово редакции 

Считаем
знаки 

Минутка гордости. В 
марте наша редакция ста-
ла одним из победителей 
конкурса парламентской 
журналистики, который 
проводит Дума округа, – 
«Думать по-югорски». «Хо-
роший знак - профессио-
нальное сообщество дало 
высокую оценку нашей ра-
боте!», - подумала я тогда...

Знаки. Как часто мы 
обращаем внима-
ние на них? Речь не 
про дорожные зна-
ки, не замечать кото-

рые опасно отнятием води-
тельского удостоверения. Я 
сейчас говорю о знаках, ко-
торые подает нам окружа-
ющий мир, Вселенная, если 
хотите, чтобы сказать нам 
что-то важное. К примеру, 
вы решили навсегда уехать 
из города, уже загрузили все 
чемоданы в машину и вые-
хали на трассу. И вдруг про-
били колесо! Знак? Может 
быть, родной город так хо-
чет сказать вам: «Не уезжай! 
Ты нужен мне!». Или как в 
истории с героиней нашей 
рубрики «Человек с большой 
буквы» Эльвиры Ганеевой: 
восприняв как добрый знак 
ситуацию, она стала зани-
маться фотографией и очень 
преуспела в этом деле! 

Не будем закрывать глаза 
на все прочие сигналы, но да-
вайте договоримся: будем с 
вами обращать внимание на 
добрые знаки! Мы предлага-
ем вам потренироваться и сы-
грать в простую игру! В этом 
выпуске нашей газеты по 
страницам разбросаны до-
брые знаки – вот такие: 

На страницах их – опре-
деленное количество. И 
ваша задача: посчитать зна-
ки и сообщить их точное чис-
ло по телефону редакции 
8-912-087-02-66! Первые пять 
дозвонившихся и назвавших 
верное число знаков, спря-
танных в этом выпуске «Аго-
ры», получат приятные по-
дарки от нашей редакции! 

К слову, знак, который 
указан выше, тоже считается! 

Ждем! 

ГАЛИНА ЛИПАТОВА, 
главный редактор 

gazeta_agora@mail.ru ЧИТАЙТЕ на стр. 2
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ЧУЖИЕ КАК СВОИ? 

Впрочем, глава города Олег 
Дейнека считает: пово-
дов для беспокойства нет. 
«Могу заверить, что мы бу-
дем отслеживать взятые 

подрядчиком обязательства по каж-
дому пункту муниципального кон-
тракта», - говорит Олег Алексан-
дрович. 

Его заместитель, Денис Мамон-
тов, разъяснил, что у организаторов 
торгов нет права проверять заранее 
участника аукциона, к примеру, рас-
полагает ли тот необходимой техни-
кой для уборки снега. «Для участия в 
торгах необходимо подтвердить фи-

нансовую состоятельность компа-
нии, - разъясняет Денис Мамонтов. - 
При этом закон не предусматривает 
наличие квалификационных требо-
ваний к претендентам – это сделано 
для обеспечения доступа и повышения 
конкуренции на рынках услуг для му-
ниципальных нужд».  В нашем случае 
сургутский предприниматель нарав-
не с другими смог обеспечить заявку – 
это чуть больше трех с половиной 
миллионов рублей, равно, как и сам 
контракт – больше 10,6 млн. рублей. 
Сегодня контракт с ним подписан. 

Обеспокоенность по поводу 
сложившейся ситуации одними из 

первых выразили городские депу-
таты. По их мнению, администра-
ции необходимо строже прописы-
вать требования к участникам та-
ких торгов. «Конечно, по закону ни-
каких нарушений здесь нет, - говорит 
председатель Думы города Елена 
Коротченко. – Но сомнения, что но-
вые подрядчики справятся с постав-
ленными задачами, все-таки возни-
кают. Что будет с городом, если снег 
не будет вывозиться в штатном ре-
жиме? Мегион «поплывет»… Счита-
ем, что в контрактах нужно более 
детально и четко обозначать требо-
вания к потенциальным исполните-
лям муниципального заказа. Прежде 
всего, организация, идущая на торги, 
должна быть оснащена всем необходи-
мым». 

P.S. Пока номер готовился к пе-
чати, нам удалось дозвониться до 
индивидуального предпринима-
теля из Сургута. По словам Арсена 
Устарханова, контракт на содер-
жание дорог планируется растор-
гнуть по его инициативе. На дру-
гие вопросы предприниматель 
отвечать отказался. Этот разговор 
состоялся 28 марта 2016 года. В го-
родской администрации, на мо-
мент подготовки номера, инфор-
мацию не подтвердили. Не было 
на этот счет никаких сведений и 
на сайте госзакупок. А вот рабо-
ты по озеленению Мегиона – это и 
есть основной профиль работы 
ИП - будут выполняться сила-
ми сургутян. Об этом также за-
явил господин Устарханов. 

АЛЕКСЕЙ АНДРЕЕВ, 
депутат Думы ХМАО-Югры, 
участник предварительного 
народного голосования :

- Год назад Мегион первым из городов 
округа провел предварительное голосова-
ние в формате больших выборов. Осенью 
жители выбирали Думу города, а в июне 
прошло народное голосование, предвари-
тельный отбор кандидатов, когда были от-
крыты избирательные участки, кандидаты 
вели избирательные кампании, встречались 
с жителями. Предварительное голосование 
- это не репетиция сентябрьских выборов, 
это не событие только для партийцев. Это – 
честные, открытые выборы. Считаю, что во 
многом благодаря такому двойному отбору, 
партии «Единая Россия» удалось сформи-
ровать в Мегионе работоспособную Думу, 
команду профессионалов в разных сферах 
жизни, которые эффективно трудятся во 
благо родного города и помогают людям. Та-
кая команда активных и деятельных людей 
нужна на любом уровне власти. 

В апреле и мае я буду проводить отчет-
ные встречи, встречаться с избирателями. 
Предварительное голосование станет од-
ной из тем наших встреч, в том числе и пото-
му что я сам - участник народного голосова-
ния по отбору кандидатов в Думу округа. Но 
также нам предстоит определить кандида-
тов в Госдуму, в Тюменскую областную Думу, 
в местный парламент. Наверное, не стоит 
даже объяснять, что в день такого многоу-
ровневого выбора обязательно нужно при-
йти на избирательный участок. Это тот са-
мый момент, когда нельзя жить отдельно от 
событий в стране: «вроде как я сам по себе, 
а политика – это то, что по телевизору пока-
зывают». Предварительное голосование в 
мае – раз, выборы в сентябре - два, то есть 
у избирателей есть две большие возмож-
ности показать, кому они доверяют и кто 
будет представлять их интересы во власти. 
Каким может быть критерий выбора? Лично 
я не привык смотреть на то, что «будет», для 
меня самый реальный и эффективный пока-
затель – это то, что уже сделано. 

Те, кто желает получить более подробную информацию 
о предварительном народном голосовании, могут ознако-
миться с условиями участия, опубликованными на сайтах: 

www.hmao.er.ru, www.pg.er.ru.
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ВПЕРВЫЕ В РОССИИ, ВПЕРВЫЕ В ЮГРЕ!

Кому управлять нашей 
Югрой? Кому можно 
доверить отстаивать 
интересы земляков на 
всех уровнях законо-

дательной власти? Осенью это-
го года пройдут очередные вы-
боры, поэтому такие вопросы 
задают себе и друг другу мно-
гие югорчане. В этом году у жи-
телей нашего региона появился 
реальный шанс выдвинуть для 
участия в выборах действитель-
но своих, народных кандидатов. 
И выбрать среди них самых до-
стойных. Проголосовать за тех, 
кому жители доверяют. За тех, 
чьи программы действитель-
но направлены на помощь лю-
дям, повышение качества жиз-
ни югорчан. 

То есть еще до того, как нач-
нется избирательная кампания, 
сами жители смогут выбрать, 
кому быть кандидатом. Это со-
вершенно уникальная возмож-
ность. Ведь раньше, кому уча-
ствовать в предвыборной борьбе, 
кому быть кандидатом, опреде-
ляли партийцы и партийные ап-
параты. Вспомним советские вре-
мена: тогда депутатами станови-

лись по разнарядке, по сути, вы-
борная должность превратилась 
в назначаемую, а партия из жи-
вой, активной организации – в 
монолитный инструмент власти. 

Теперь же, по инициативе 
«Единой России», решающим го-
лосом в вопросе, кто будет пред-
ставлять наши интересы во вла-
сти разного уровня, будет голос 
самих жителей. Югорчане смо-
гут выбрать будущих кандида-
тов в депутаты законодательной 
власти всех уровней. Жители го-
родов и поселков округа будут 
участвовать во встречах с кан-
дидатами, вносить свои предло-
жения в программы претенден-
тов, говорить о том, что действи-
тельно важно, о том, какие про-
блемы требуют решения уже сей-
час. Каким мы видим результат 
народного голосования? На вы-
боры в сентябре 2016 года от пар-
тии «Единая Россия» пойдут кан-

дидаты, которым действительно 
доверяют жители и программа 
которых максимально точно со-
ответствует реальным запросам 
избирателей – ведь она будет вы-
верена предварительным голосо-
ванием. 

Предварительное народное 
голосование пройдет в один 
день - 22 мая 2016 года - во всех 
городах и районах Югры. Се-
кретарь регионального отде-
ления партии «Единая Россия», 
председатель Думы Югры Бо-
рис Хохряков рассказал о рабо-
те регионального оргкомитета 
по проведению предваритель-
ного народного голосования: 
«Прием документов от тех, кто 
заявил о своем желании участво-
вать в предварительном народном 
голосовании для выдвижения в ка-
честве кандидатов в депутаты 
Госдумы, заканчивается 9 апреля. 
Также благодаря процедуре пред-
варительного народного голосо-
вания определятся кандидатуры 
для участия в выборах депутатов 
Думы Югры, Тюменской областной 
Думы и в муниципальных выборах. 
Замечу, что кроме «Единой России» 
больше ни одна партия в нашей 
стране не прибегает к такому де-
мократическому механизму».

«Предварительное голосование 
нужно и самому кандидату, что-
бы понять, что он значит для на-
рода, готовы ли жители поддер-
жать его самого и его идеи? Ответ 
очевиден: если ты остался в мень-
шинстве, если за тебя проголосо-
вали несколько человек, то и смыс-
ла дальше продолжать борьбу нет. 
Сам лично пойду на предваритель-
ное голосование в мае, коллективу 
тоже разъясню, что это, и зачем 
необходимы такие выборы. Прика-
зывать не буду, но посоветую пой-
ти на избирательный участок и 
отдать голос за своего кандидата, 
которому доверяешь», - говорит 
Олег Врублевский, замести-
тель директора по военно-
патриотическому воспита-
нию ММАУ «Старт» города 
Мегиона. 

9 марта в югорском отделении партии «Единая 
Россия» начался прием документов от участников 
предварительного народного голосования - буду-
щих кандидатов в депутаты законодательной вла-
сти всех уровней. Впервые за всю историю Югры 
22 мая в каждом городе и районе пройдет пред-
варительное народное голосование. Жители Югры 
сами смогут выбрать тех, кому доверят участвовать 
в предстоящих выборах, кто достоин быть кандида-
том в депутаты. 
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ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ! 
Родители детей 2010-2012 годов 

рождения могут перевести своих де-
ток из детских садов, которые они по-
сещают, в «Совенок». Как это сделать 

Автор: Александра Сергеева 
Фото: Кристина Минова ЯРКИЙ, ТЕПЛЫЙ, СВЕТЛЫЙ 

Чем новый детский сад «Совенок» отличается от других дошкольных учреждений города? 

Изостудия, зимний сад, компьютерный класс, 
бассейн - взрослые продумали все до мелочей, что-
бы новый детский сад был уютным для его будущих 
жителей. «Агора» одной из первых смогла заглянуть 
туда, где в скором времени поселятся 260 малышей.

Детский сад в 11 
м и к р о р а й о н е 
смело можно на-
звать образцово-
показательным. 
Во всяком случае, 

это совершенно точно каса-
ется его обустройства и на-
полнения. Таких детских 
садов в Югре – считанные 
единицы, и два из них рас-
положены в Мегионе. Пер-
вый – «Умка», второй – «Со-
венок», оба построены на 
условиях государственно-
частного партнерства, оба 
возведены под ключ: стро-
ители самостоятельно за-
купали сюда все, вплоть до 
комнатных растений и ме-
дикаментов, не говоря уже 
о детских кроватках, шкаф-
чиках и игрушках. 

Главные ворота, ведущие 
на территорию сада. Боль-
шая ее часть – это прогулоч-
ная зона. Здесь, помимо при-
вычных беседок, песочниц, 
горок и прочих детских ра-
достей есть много любопыт-
ного. Например, разделяют 
прогулочные участки забав-
ные фигурки, которые стро-
ители называют малыми ар-
хитектурными формами.

Как и чем кормят ребяти-
шек – для мам и пап вопрос 
не праздный. Заглядываем 
на кухню. Она оборудова-
на по последнему слову тех-
ники, и это, безусловно, об-
легчит труд поваров и повы-
сит качество детского меню. 
Кстати, пищеблок оборудо-
ван лифтом, поэтому завтра-
ки, обеды и ужины будут по-
даваться малышне, что назы-
вается, с пылу, с жару. 

А вот - бассейн. В город-
ских садах их очень мало, а 
необходимость в местах для 
плавания – велика. Особен-
но остро бассейнов не хвата-
ет именно маленьким меги-
онцам. И их родителям, ко-
торые, например, хотят зака-
ливать дочек-сыночков с са-
мого раннего детства. 

Прогуливаясь по 
детскому саду, 
замечаешь, что 
все его простран-
ство продумано 

до мелочей. Каждый сво-
бодный метр здесь задей-
ствован с максимальной 
пользой. Например, на тре-
тьем этаже расположился 
настоящий зимний сад! 

Уже на этапе строитель-
ства исполнители проек-
та детально проработали 
не только конструкции, но 

даже цветовую гамму и эле-
менты декора садика. При 
необходимости вносили кор-
ректировки с учетом поже-
ланий будущих сотрудников. 

«По сути Мегион еще 
не является хозяином 
сада, - говорит Анна 
Тивольт, которая воз-
главляет «Совенок». – 

Но застройщик согласовыва-
ет с нами даже такие детали, 
как приобретение кукол или 
машинок для будущих воспи-
танников. Если пройти по эта-
жам, то вы заметите – каждая 
плитка подобрана с душой, ме-
бель сочетается с фурнитурой, 
здесь очень уютно. По инициа-
тиве инвестора, если предложе-

ние пройдет все согласования, 
у нас будет даже оборудование 
для физзала с тренажерами для 
малышей».  

Нельзя не сказать и 
об образователь-
ных программах 
дошкольного уч-
реждения. В чис-

ле основных - «Детство» и 
«Одаренные дети». Мето-
дики рассчитаны на всесто-
роннее развитие малышей 
с трех-четырех лет. Кроме 
того, на его базе заработают 
дополнительные услуги для 
образования дошкольни-
ков. В их числе будут ком-
пьютерная грамотность, 
иностранные языки, будет 

открыт монтессори-класс. 
Идей масса и для их реали-
зации в новом саду есть все 
возможности. Поэтому от-
талкиваться здесь будут, 
главным образом, от поже-
ланий родителей.

Новый сад, в ко-
тором будут и 
ясельные группы 
(всего их 13), ста-
нет структурным 

подразделением СОШ №9. 
В рейтинге городских школ 
это учебное заведение по-
лучает только высшие оцен-
ки родителей и учеников. 
Как только школа №9 по-
лучит дополнительную ли-
цензию на дошкольное об-
разование, два учрежде-
ния станут единым целым. 
«В Мегионе есть такая прак-
тика, когда дошкольные уч-
реждения структурирова-
ны в школы, это дает с само-
го начала общую среду для де-
тей и их родителей, - гово-
рит директор МАОУ «СОШ 
№9» Михаил Макаров. – Так 
устанавливается общение и 
эмоциональная связь между 
детьми разных возрастов, и 
ребенок плавно, без стрессов, 
переходит из дошкольного 
учреждения в школу. Границ 
между садом и школой почти 
нет, дети мыслят комплек-

сно, бывают в школе, уча-
ствуют в мероприятиях». 

«Мы выстроим систему, 
когда мы ведем ребенка с со-
всем юного возраста и до са-
мого выпуска из школы», - до-
бавляет Анна Тивольт. 

В целом, спрос на до-
школьные учреж-
дения в городе се-
годня удовлетво-
рен. Хотя еще со-

всем недавно проблема сто-
яла довольно остро. Однако 
к концу 2015 года практиче-
ски все югорские малыши, в 
том числе и мегионцы от 3 
до 7 лет, обеспечены места-
ми в дошкольных учрежде-
ниях. Прийти к такому ре-

зультату удалось во многом 
благодаря сотрудничеству 
власти и бизнеса. 

О необходимости государ-
ственно-частного партнер-
ства в области строительства 
детских садов одним из пер-
вых заговорил окружной де-
путат Алексей Андреев. А до-
бившись поддержки со сторо-
ны властей, он же первым в 
автономии как руководитель 
строительной компании «АВ-
ТОБАН», взялся за реализа-
цию подобных проектов. 

Смысл такого сотруд-
ничества в том, что инве-
стор за собственные сред-
ства возводит и обустраива-
ет сад. После этого объект 
выкупает округ и передает 
в пользование муниципа-
литетам. Сроки строитель-
ства и ввода объекта значи-
тельно сокращаются. При 
этом муниципалитет, по 
сути, не тратит на социаль-
но-важный объект ни ко-
пейки из городской казны. 
По мнению Алексея Андре-
ева, при дефиците бюджет-
ных средств на строитель-
ство садов единственным 
вариантом решения вопро-
са остается ГЧП. Оно позво-
ляет решить проблему, не 
дожидаясь, когда в бюджете 
будут найдены свободные 
средства на строительство 
детских садов.

«Для молодых семей воз-
можность без проблем устро-
ить ребенка в сад – важный 
показатель качества жизни, - 
говорит Андреев. – Знаю об 
этом не понаслышке, хотя 
мои дети давно подросли. Воз-
ведение садов для нас – это не 
столько бизнес, сколько соци-
альный проект».  

Конечно, при такой форме 
сотрудничества тоже возни-
кают определенные сложно-
сти. Но результат стоит того: 
за пять лет строительства са-
дов компании «АВТОБАН» в 
сотрудничестве с городской 
властью удалось закрыть в 
Мегионе очередь в детские 
сады полностью. Первое до-
школьное учреждение, по-
строенное предприятием 
в Мегионе, открыто в 2013 
году, весной распахнет свои 
двери «Совенок», а осенью 
будет сдан еще один сад на 
320 мест. Аналогичные про-
екты получили свое разви-
тие и в Пыть-Яхе.

Компания не только стро-
ит здания, но и оснащает их 
«под ключ». Город получает 
готовый объект, остает-
ся только нанять сотруд-
ников и открыть детский 
сад для малышей. 

О НАШЕМ 
ДЕТСКОМ САДИКЕ 

Инвесторы, строительное 
предприятие «АВТОБАН», го-
товят новый детский садик 
на 260 мест к передаче горо-
ду - нашей школе. Первое по-
сещение «Совенка» вызвало у 
нас эмоции яркого, теплого, 
светлого домика для юных 
мегионцев! Современное зда-
ние, компьютерный класс, 
игровые площадки, раздевал-
ки, игровые зоны в группах, 
спальные комнаты, инвен-
тарь и игрушки), бассейн, а 
также зимний сад, изостудии, 
лифт для подъема пищи на 
этажи - все это говорит о про-
думанности и заботе о наших 
малышах... 

Пресс-центр школы №9 – 
в сообществе «ВКонтакте»



ИСТОРИЯ ОДНОГО ДОМА 

На улице Свободы во 
многих блочных двух-
этажках отремонтиро-
ваны крыши и кровля. 
В доме номер семь ре-

монт закончили недавно. Как рас-
сказывает Антонина Черниченко - 
она живет здесь с 1965 года - впер-
вые за это время крышу наконец-
то привели в полный порядок, ос-
новательно. «Раньше чуть начнет 
таять снег или дождь идти, все течет. 
Жители верхних этажей просто му-
чились. Придут строители, дыры за-
латают. Да надолго ли это?! Так что, 
правильно сделали, что в первую оче-
редь именно крышу привели в порядок», 
- говорит она.

 Первый шаг к полному капи-
тальному ремонту дома здесь уже 
сделан. Сейчас жителям нужно по-
менять проводку. Хоть и тепло в 
доме, а хочется новый, красивый 
фасад. Но все это – тоже деньги, 
которые собственники должны со-
брать сами. «В доме всего 18 квартир. 
А исправно платят за капремонт – еди-
ницы», - сетует активист дома Ирик 
Салимгареев. 

Несмотря на небольшую пенсию, 
Антонина Ильинична Черниченко, 
например, за однушку в 33 «квадра-
та» ежемесячно отдает 398 рублей. 
Накладно, если учитывать, что пол-
ная стоимость квартплаты – больше 
трех тысяч. Впрочем, недавно пен-
сионерка достигла 70-летнего воз-
раста, и, по окружному закону, те-
перь станет платить в два раза мень-
ше. Примерно тысячу рублей платит 
ежемесячно за капремонт и Ирик 
Минулаевич. Но в семье у него все 

ГЛАВНАЯ ТЕМА 4
№3(9) ОТ 9 АПРЕЛЯ 2016 ГОДА

     

КТО В ВАШЕМ ДОМЕ ХОЗЯИН? 
«Агора» пытается разобраться в непростой теме капитального ремонта 

Не так давно почтовые ящики мегионцев заполнили листов-
ки с призывами «Отменим капремонт!». Сразу две политиче-
ские партии призывают не платить, отменить, пересчитать, 
снизить, полностью освободить жителей от «коммунальных по-

боров». Местные активисты тех же партий уже почти полгода ве-
дут сбор подписей горожан в пользу тех же призывов. Правда, за 
словами и предложениями «оппозиционеров» не стоит ни одного 
реального механизма или законного предложения, как дальше 
будет решаться вопрос ремонта домов, если отменить их капре-
монт? Да и сам сбор подписей накануне выборов воспринимается 
как простой, даже банальный механизм сбора данных о жителях 
города. Пополнение базы «сторонников» за счет спекуляции на 
острой теме…

Понятное дело, что новый платеж – это нагрузка на семейный бюджет и со-
гласиться с ним сложно. Но стоит ли бойкотировать платежи за капитальный 
ремонт? «Агора» решила проверить, насколько эффективна программа кап-
ремонта в действии и отправилась в те дома, где был проведен ремонт – на 
новых условиях. 

работают, поэтому говорить о том, 
что эта сумма неподъемная, ему не 
приходится. А вот видеть результат 
того, что взносы делались не напрас-
но – это не просто приятно, а ощути-
мо. И это не единичный случай. 

Причем есть примеры, когда в 
программе были заложены одни 
виды работ, а жители настояли на 

седский дом, а лишь потом – твой. Про-
сто надо понимать, что в каждой из 
этих схем есть свои плюсы и минусы, но 
именно владельцы жилья принимают ко-
нечное решение. Другой вопрос, насколько 
они хотят это делать?».

Институт собственника у нас дей-
ствительно еще только формирует-
ся. Не всем до конца понятно, что 
дом – это часть нашей с вами соб-
ственности, если квартира, конечно, 
приватизирована. А значит, и отве-
чать за его состояние - нам. Недав-
но в соседнем Сургуте произошла 
трагедия. В пожаре погибли люди. 
Главная причина – неисправность 
системы дымоудаления. Сейчас уже 
известно, что она требовала ремон-
та, который по закону должны были 
оплатить собственники дома. Но 
жильцы отказались… Кого винить 
сейчас в ужасном событии?

СОБАКА ЛАЕТ, КАРАВАН ИДЕТ

Так что, пока одни зара-
батывают на теме ка-
премонта политические 
очки, другие, несмотря 
на все сложности, уже 

могут показать реальные резуль-
«Капремонт? Да. Результаты есть», - 

говорят жильцы дома №7 по улице Свободы.

других, более актуальных. Так, в 
доме 6/2 по улице Ленина не так дав-
но тоже отремонтировали крышу. 
Хотя в программе для этого здания 
была предусмотрена замена «инже-
нерки», собственники приняли ре-
шение изменить вид работ. И доби-
лись желаемого, ведь закон это по-
зволяет. Например, если жильцы 
считают, что утепление фасада сей-
час важнее, чем ремонт крыши, на-
копленные на капремонт деньги 
можно потратить на приоритетные 
виды работ. 

СМОТРИТЕ НА РЕЗУЛЬТАТ 

На самом деле, не так 
страшен капремонт, как 
его «малюют», говорят 
те, кто уже увидел ре-
зультат действия про-

граммы. На той же улице Свободы, 
например, есть уже и заново «об-
шитые» двухэтажки, а это – один 
из самых затратных видов работ 
по ремонту. Всего же, только в 2016 
году отремонтируют 32 многоэ-
тажки.

«Когда люди говорят, что не станут 
платить «непонятному фонду», всегда 

отвечаю: есть другой вариант – откры-
тие спецсчета, - говорит депутат го-
родской Думы Анатолий Чепайкин. 
- В Мегионе есть несколько домов, где соб-
ственники решили именно таким спосо-
бом собирать деньги и ремонтировать 
на них свой дом. А не отдавать деньги по 
принципу «черной кассы», когда сегодня 
на ваши «кровные» отремонтируют со-

таты. Да, в предложенной схеме 
организации капитального ре-
монта есть еще недочеты. И это-
го никто не скрывает. Поэтому 
программу шлифуют, исключа-
ют из списка ветхое, аварийное 
жилье, делают скидки для льгот-
ников и устраивают «платежные 
каникулы» на пять лет для жите-
лей новостроек. 

Доверие к программе 
подорвал и недавний 
скандал вокруг дирек-
тора Югорского фонда 
капремонта, который 
получал многомилли-

онные бонусы. Власти признали 
все недочеты, и после этого слу-
чая, кратно ужесточили контроль 
за работой Югорского фонда и 
прописали массу новых требова-
ний к оператору. Югорские депу-
таты, которые тоже взяли на себя 
ответственность за исполнение 
закона о капремонте, вносят свои 
поправки, как того требует логика 
событий. К примеру, теперь строго 
определено, что проценты, полу-
чаемые от взносов собственников 
жилья, разрешается тратить толь-
ко на цели самого фонда. По сло-
вам депутата Думы Югры Алек-
сея Андреева, сегодня деньги за-
щищены от нецелевого использо-
вания законодательством и могут 
быть потрачены исключительно 
по назначению. Дать ответ так это 
или нет, могут, по большому сче-
ту, только сами собственники жи-
лья – именно они самые строгие 
контролеры, ревизоры всех вы-
полненных работ. В конце кон-
цов, кто в доме хозяин? 

СЧЕТЧИК МНЕНИЙ А ВЫ ПЛАТИТЕ ЗА КАПРЕМОНТ? 

Елена Бакирей: 
- Если за капремонт не пла-

тить, то на какие деньги и кто 
его будет делать? У нас, напри-
мер, на крыше обшивка об-
летает. А вдруг при сильном 
ветре кому-нибудь на голову 
упадет? Кого винить-то будем?

Ирик Салимгареев: 
- Нам крышу отремонтиро-

вали зимой. Тогда мы думали: а 
вдруг весной протечет. Но снег 
начал таять, а в квартирах не 
течет. Значит, не зря платили... 

Татьяна Андреян, домохозяйка:
- Плачу. Меня вот смущают при-

зывы о том, что пора отменить взно-
сы за капремонт начались совсем не-
давно. Думаю, вдруг отменят, и что 
тогда с моими накоплениями будет?

 
Джамиля Гамбарова, студентка: 

Пока у меня нет квартиры. А ро-
дители, да, платят. А тем, кто обеща-
ет отменить платежи, хотелось бы 
задать вопрос: а чего же вы, когда за-
кон принимали, молчали? Похоже, 
накануне выборов так пропиарить-
ся решили.

Автор: Александра Сергеева 
Фото: Игорь Кошелев 
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РАЗОРВАТЬ ЗАМКНУТЫЙ КРУГ ПРОБЛЕМ 
Большинство из нас власть не любит. 

Чаще – ругает. И депутатов в том числе. Ка-
жется, что народные избранники решают 
какие-то мифические проблемы, принима-
ют непонятные законопроекты, рассматри-

вают исполнение бюджета и все это к нам, жи-
телям, имеет опосредованное отношение. Так 
мы считаем, ведь у каждого из нас есть свои, 
частные, проблемы, которые для нас важнее 
любой беды общегородского масштаба. К кому 
обратиться за поддержкой? 

«Мы поможем!» - 
с таким заяв-
лением высту-
пил Единый 
деп у т а т с к и й 

центр помощи граж-
данам. Депутаты го-
родской Думы, коман-
да окружного депута-
та Алексея Андреева, 
фонд развития горо-
да «МЫ ВМЕСТЕ» и об-
щественная приемная 
партии «Единая Рос-
сия» объединились 
под одной крышей, 
чтобы решать трудно-
сти горожан сообща. 
Замысел прост: если 
раньше жителю при-
ходилось самостоя-
тельно ходить от ин-
станции к инстанции 
в поисках решения, 
то теперь в ЕДЦ рабо-
тает принцип «одно-
го окна», ровно как и в 
МФЦ при оформлении 
документов. В про-
шлом номере «Аго-
ра» обещала сообщать, 
как работает Единый 
депутатский центр. 
Месяц работы поза-
ди, рассказываем о ре-
зультатах!  

Евгений Са-
япин - по-
л и ц е й с к и й 
и по совме-
стительству 

папа двоих ребяти-
шек. Младшему пять 
месяцев, старшему – 
три с половиной года. 
Мальчишка уже хо-
дит в детский садик. 
И все, в общем-то, хо-
рошо. Только находит-
ся сад очень далеко от 
дома. Маме с младен-
цем на руках труд-
но возить Артемку за 
тридевять земель, а 
папа работает прак-
тически круглосуточ-
но. Служба, сами по-
нимаете. Семья хотела 
бы поменять сад  по-
ближе к дому. Но ре-

шить проблему са-
мостоятельно не уда-
лось. Зачастую мы 
просто не знаем своих 
прав и возможностей, 
мало понимаем, в ка-
ком алгоритме нуж-
но действовать, чтобы 
решить личную про-
блему. Порой и чинов-
ники, которые по роду 
службы должны по-
могать и направлять, 
остаются равнодуш-
ными и даже не пыта-
ются вникнуть в суть 
вопроса, который, на 
самом деле, решить не 
сложно. Возможно, так 
вышло и в этом слу-
чае. И тогда, по сове-
ту своей мамы, Евге-
ний решил обратиться 
в Единый депутатский 
центр помощи. Здесь 
подсказали. Направи-
ли. Посодействовали. 

Прошло меньше ме-
сяца с момента обра-
щения. В ближайшие 
дни Артем пойдет уже 
в новый детсад - «Бело-
снежка», он рядом с до-
мом и у родителей за-
бот стало меньше. «Ве-
рил ли, что помогут? Ко-

нечно! Слышал про коман-
ду Андреева! Только не ду-
мал, что так быстро все 
сделают. Спасибо центру, 
депутату Ильяне Багише-
вой, а также сотрудни-
кам администрации, кто 
также посодействовал в 
решении вопроса, прежде 
всего - Елене Тюляевой!».  

Каждый ар-
тист меч-
тает вый-
ти на сцену 
и блистать. 

Но даже если его но-
мер безупречен, это-
го не случится, когда 
нет подходящих деко-
раций или костюмов. 
Танцевальная груп-
па при общественной 
организации «Булгар» 

готовится к большо-
му отчетному обще-
городскому концерту, 
а вот нарядов подхо-
дящих нет. Точнее не 
было. До того време-
ни, пока руководитель 
коллектива Алия Ша-
геева не решила обра-
титься в Единый депу-
татский центр помо-
щи с просьбой в при-
обретении или поши-
ве костюмов для сво-
их подопечных. «Пошив 
сценического, тем более 
национального костю-
ма, - дело очень затрат-
ное, - рассказывает хо-
реограф. - Один ком-
плект, самый что ни на 
есть скромный, обходить-
ся не меньше трех тысяч 
рублей. А у меня толь-
ко детей в группе – пят-
надцать человек. В депу-
татском центре помощи 
нас направили к депута-
ту Альфриту Бикташеву. 
Признаться честно, даже 
не ожидали, что наша 
проблема так легко разре-
шится».  Новые костю-
мы артисты «Булгара» 
уже примерили и даже 
выступили на концер-
те, пока для узкого 
круга. Вскоре наряд-
ных плясунов и танцо-
ров увидит и весь Ме-
гион. 

Конечно, ока-
зание фи-
нансовой по-
мощи в ЕДЦ 
происходит 

не просто так. Реше-
ние о выделении ма-
териальной помощи 
принимается, прежде 
всего, исходя из того, 
на что пойдут сред-
ства. В данном слу-
чае речь идет о помо-
щи талантливым дет-
кам, которым при-
шлось столкнуться со 
взрослыми проблема-
ми, и такие обраще-
ния не единичны. К 
счастью, есть в городе 
благотворители, кото-
рые готовы поддержи-
вать в Мегионе разви-
тие искусства, спорта 
или культуры. Напри-
мер, фонд развития 
города «МЫ ВМЕСТЕ» 
на протяжении поч-

ти пяти лет реализует 
программы грантовой 
поддержки в сфере об-
разования, искусства, 
спорта. На конкурсной 
основе мегионские 
коллективы получают 
средства на костюмы 
и форму, на поездки 
на фестивали и сорев-
нования и др. 

Т
олько в мар-
те в Единый 
депутатский 
центр помо-
щи гражда-

нам обратились 80 жи-
телей города. Чаще 
всего мегионцы про-
сят помощи в решении 
жилищных вопросов, 
на втором месте – про-
блемы в сфере ЖКХ, 
также часто требуется 
правовая поддержка. В 
течение месяца 20 жи-
телей получили реаль-
ную помощь, в исто-
рии решения их про-
блемы поставлена точ-
ка. Еще 30 человек по-
лучили необходимые 
консультации от спе-

циалистов Единого де-
путатского центра по-
мощи и теперь смогут 
самостоятельно разо-
браться в проблеме. 
Больше 30 обращений 
еще в работе у депута-
тов, по 11 - ждут ответа 
на запросы. Стоит ска-
зать, что если просто-
му гражданину чинов-
ник и может ответить 
простой «отпиской», 
то на письмо народ-
ного избранника реа-
гирует иначе. Внима-
тельнее.

«Агора» и дальше будет рассказывать о работе 
Единого депутатского центра помощи гражданам 

и,  главное, о его результатах

Важно, что с появлением Единого депутатского цен-
тра помощи городские депутаты работают не толь-
ко в рамках своего избирательного округа, как было 
раньше. Бывает, что проблему не решить по отдель-
ности, тогда напираем на поиск решения буквально 
«всем миром», привлекаем все ресурсы, возможно-
сти. Единый депутатский центр помощи гражданам 
– это команда Андреева плюс еще многие люди, 
которые откликаются на наши депутатские запросы, помогая спра-
виться с проблемой жителя. В том числе оказывают финансовую по-
мощь. Сейчас очень большой поток обращений, связанных именно с 
такой поддержкой. Правда имена свои спонсоры не афишируют. Но, 
к примеру, при их участии удалось приобрести стиральную машину 
для одинокого дедушки, он инвалид-колясочник. Агрегат и купили, и 
привезли, и подключили сразу же. 

АЛЬФРИТ 
БИКТАШЕВ, 
депутат 
Думы города:

Автор: Александра Сергеева
Фото из личного архива



много времени. После ра-
боты и в выходные она спе-
шит по определенным адре-
сам. И везде ждут ее помощи. 
Девушка с диагнозом ДЦП. 
Женщина с больным серд-
цем. Бабушка, у которой де-
сять домашних питомцев – 
десять кошек. Все они ждут 
Настю у себя дома. Они оди-
ноки и их никто, кроме нее, 
не навещает. Настя прино-
сит им продукты, прибирает 
дома, иногда готовит, опла-
чивает квитанции, ходит за 

лекарствами в аптеку. Рань-
ше такая помощь была ча-
стью ее работы в приходе 
храма в честь преподобно-
мученицы великой княгини 
Елизаветы. В какой-то мо-
мент договоренности меж-
ду приходом и соцслужбами 
распались. И вот уже почти 
пять лет девушка делает свое 
доброе дело безвозмездно, от 
чистого сердца, не получая 
за свои добрые дела никакой 
платы. 

В неделю Настя тратит по 
пять-семь часов на помощь 
своим подопечным. Родные и 
друзья уже привыкли к тако-
му графику девушки, многие 
поддерживают благое стрем-
ление помогать: от одиноче-
ства или болезни никто не 
застрахован, говорят они. 
Конечно есть те, кто считает: 
тратя время на других, На-
стя порой забывает о себе. Но 
для самой девушки не столь 
важно, что говорят о ней. 
Главное в другом. «Представ-
ляете, эти люди одиноки, у них 
нет никого, а я могу хоть что-
то сделать для них», – объяс-
няет свои действия Настя. 

Но так было не 
всегда. Анаста-
сия признается, 
что первое время 
ей было сложно и 

иногда даже страшно. При-

6

ДОБРАЯ НАСТЯ
 «Для нас она как дочь», - так говорят об Анастасии Федоровой ее подопечные 

ДОБРОЕ ДЕЛО 

Дом – работа – 
снова дом… Со 
стороны жизнь 
Анастасии Федо-
ровой мало чем 
отличается от на-

шей с вами. Пять дней в не-
делю, как и все, работает: 
продает книги в лавке при 
городском храме. Как мно-
гим в выходные, Насте при-
ходится подрабатывать, она 
учит малышей декоратив-
но-прикладному творче-
ству. Настя любит фотогра-
фировать природу, читать 
классику, кататься на ве-
лосипеде, создавать карти-
ны своими руками. Мечта-
ет путешествовать по миру, 
очень хочет побывать в 
Рио-де-Жанейро, чтобы по-
смотреть на статую Иису-
са Христа, и надеется, что 
когда-нибудь ей удастся 
построить большой дом со 
своим двором, где сможет 
разводить лошадей. Настя 
и сама говорит, что не счи-
тает себя особой - такой же 
житель, как многие, со сво-
ими мечтами, желаниями и 
заботами…

Но есть одно «но». На ув-
лечения у нее остается не так 

Чтобы безвозмездно помогать другим, нужно быть или 
очень богатым, или иметь много времени, или быть 
социальным работником… Примерно так думаем мы.
Но на самом деле это не так. История обычной 
жительницы нашего города Анастасии Федоровой 
говорит как раз об обратном: быть добрым и 
неравнодушным – это просто. Но очень ответственно. 
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Когда удается празднич-
ный пирог или другое кули-
нарное изделие, Настя обя-
зательно поделит его между 
всеми, кому помогает, уго-
стит каждого. Так всегда по-
ступала родная бабушка На-
сти, которая принимала ак-
тивное участие в ее воспи-
тании. Бабуля готовила вы-
печку, собирала во дворе всю 
детвору и угощала всех ребя-
тишек. 

У девушки нет машины и 
из-за непогоды иногда слож-
но навестить всех сразу, тог-
да она просит помочь сестру 
или знакомых подвезти ее по 
адресам. А в праздники На-
стя обязательно навещает 
еще несколько знакомых ба-
бушек: они ведь тоже хотят 
внимания и радости. 

«
Я так радуюсь, ког-
да Настенька прихо-
дит ко мне. Навещает 
часто, расспрашива-
ет как мои дела, что 

нужно, спину мне растирает, 
чтобы не болела, даже кош-
кам моим приносит косточ-
ки какие-то. Она мне помога-
ет да и поговорить с ней при-
ятно. А сегодня Настя пришла 
с каким-то парнем, чтобы по-
лочку для икон мне повесить. 
Она хотела сама, но я ей гово-
рю: «Ты такая хрупкая, да и 
ростом ниже меня, мужчина 
только справится». Вот она 
и привела помощника. В про-
шлый раз у меня дверь закли-
нило, она плотника отправи-
ла ко мне. Настя очень хоро-
ший человек. Дай Бог, здоровья 
ей и всего самого-самого добро-
го»,  – такие слова говорит 
о Насте Таисия Петровна 
(фамилию просила не на-
зывать), ей девушка помо-
гает уже не первый год. 

Настя уверена, что 
ее доброе отно-
шение к ближне-
му к ней же и воз-
вращается. Она 

всюду чувствует помощь 
и отзывчивость людей. Но 
главный принцип жизни 
для Насти – слова ее бабуш-
ки: «Живи так, что бы на ве-
сах перевесила чаша с до-
брыми делами». 

«Было бы здорово создать 
в Мегионе волонтерский клуб 
из молодых ребят и помогать 
всем, кто нуждается в помо-
щи. Нам пригодились бы люди, 
у которых есть личный авто-
мобиль, кто умеет ставить 
уколы, кто имеет час-два сво-
бодного времени, чтобы погу-
лять с инвалидом-колясочни-
ком или приготовить обед», – 
размышляет Настя. 

Рассказать о людях, которые совершают добрые дела, вы можете, 
написав по электронному адресу: gazeta_agora@mail.ru или позвонив по телефону 3-01-15

СЧЕТЧИК МНЕНИЙ 
В ГРУППЕ «МЕГИОН ОНЛАЙН» 

МЫ СПРОСИЛИ ГОРОЖАН: ЗА КАКОЕ ДОБРОЕ ДЕЛО 

И КОГО ВЫ ХОТИТЕ ПОБЛАГОДАРИТЬ? 

Шолпан Оспанова:
- Я в восторге от Анаста-

сии Кулинской, которая про-
читав мой пост, отдала нам 
свой талон к врачу.

Настенька Малышева-Голубьеа: 
- Спасибо женщине из 

«ТВК», которая принима-
ет заявления по установке 
счетчиков. 

Галина Кунаккузина:
- Спасибо мужчине ,кото-

рый нашел телефон и ключи 
моего ребенка, и совершен-
но безвозмездно вернул. 

Оксана Шестакова: 
- Я благодарна Саше Ки-

селевой и Татьяне Бурла-
ковой за своевременную и 
крайне необходимую ин-

формацию, позволившую 
мне выходить на новый 
уровень в проектах.

Стася Счастливая:
- А я хочу сказать спаси-

бо своему мужу. Виталику, 
за то, что дает мне возмож-
ность развиваться в люби-
мом деле. Виталик я тебя 
очень люблю.

ходилось порой себя уго-
варивать пойти навестить 
кого-то или сделать уборку 
у пожилого человека. «Мысль 
о том, что эти люди одиноки, 
что им сложно выйти на ули-
цу самостоятельно, заставля-
ла меня скорее забывать о со-
мнениях и идти. Вдруг у них за-
кончился хлеб? Вдруг им нужна 
срочная помощь?  – признает-
ся Настя. – Но я чувствовала, 
как с каждым разом мне это да-
ется легче, появляется радость 
от того, что другому стало хо-
рошо. Одна женщина меня даже 
дочкой называет. Приятно. Для 
меня важно, что я кому-то могу 
облегчить жизнь».  

За пять лет Настя на-
столько узнала сво-
их подопечных, что 
с первого взгляда 
угадывает их на-

строение. Да и они привык-
ли, что за свою доброту На-
стенька, как они сами ее на-
зывают, взамен никогда ни-
чего не возьмет. «Первое вре-
мя деньги предлагали, но я ведь 
делаю это не ради какой-то вы-
годы, это происходит по зову 
души, потому что я жалею их», 
– продолжает рассказ Настя. 
Правда от украшения из би-
сера, сделанного руками 
подопечной, она по понят-
ным причинам отказаться 
не смогла.

ОТ РЕДАКЦИИ 

В предыдущем номере «Агоры» мы писали о новой рубрике «Доброе 
дело». Мы обещали рассказывать про благотворительные акции, до-
бровольческие мероприятия и истории жителей, которым помогли 
или которые сами помогают людям. В первой рубрике «Агора» расска-
зывает историю Насти Федоровой, хотя разговорить нашу собеседницу 
было непросто. Люди с добрыми сердцами не любят публичности и раз-
говоров о себе… И вновь мы призываем вас: если вы знаете таких людей, 
расскажите нам их истории! Если вы хотите кого-то поблагодарить за по-
мощь и поддержку вам, сообщите нам об этом! Присылайте свои истории 
на почту: gazeta_agora@mail.ru или звоните по телефонам: 3-01-15, 8-912-
087-02-66! Также мы будем публиковать анонсы благотворительных ак-
ций, информацию о сборе средств на лечение, реализацию социальных 
проектов… Мы ждем ваших добрых новостей! 

Автор: Илона Сороколетова 
Фото: Игорь Кошелев 

е 
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Знаете человека с большой буквы, о котором 
обязательно должна рассказать наша газета? 

Пишите: gazeta_agora@mail.ru! Или звоните: 3-01-15! 
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Каждый видит город по-своему. Для одних он - серый и 
скучный, для других - теплый и уютный. Именно так считает 
фотограф Эльвира Ганеева, которая с легкостью меняет меги-
онские виды на горные пейзажи и наоборот.

Прошлой осенью Эльвира выиграла фотоконкурс «Мой Ме-
гион. С заботой о городе», который проводили интернет-теле-
видение «Мегион HD» и фонд развития города «МЫ ВМЕСТЕ» 
при информационной поддержке нашего издания. В интервью 
«Агоре» она рассказала, как это важно - ловить в кадре эмоции, 
почему обязательно стоит отправиться в путешествие с фото-
аппаратом и за что она любит Мегион – город, у которого даже 
название замечательное.

«Я просто люблю 
фотографировать - 
для друзей, для 
души, бесплатно и в 
свое удовольствие. 
Для меня это празд-
ник, с камерой в ру-
ках я чувствую себя 
свободной!»

ЭЛЬВИРА 
ГАНЕЕВА:

ПРО ПЕРВЫЕ КАДРЫ

Кто из нас не сни-
мает в отпуске? 
Фотоаппарат - 
наш обязатель-
ный спутник, как 

купальник или шорты. И 
на кого он направлен? Как 
правило, на нас и наших 
близких. И у меня был та-
кой отпуск, были «мыль-
ница», море и закат. Как 
уж так вышло, что имен-
но они оказались в кадре - 
промахнулась ли, перегре-
лась? И такое чудо увиде-
ла в кадре, что до сих пор 
«чудесится!». Вроде бы все 
кругом осталось прежним: 
солнце, море и песок… По-
разило то, что раньше я 
этой красоты не замечала! 
По приезду домой решила 
отпечатать свои сокрови-
ща, и каков был ужас, когда 
узнала, что большая часть 
снимков стерта с карты па-
мяти. Исчезли – просто 
мистика! Очень расстрои-
лась, ночи не спала, пере-
живала. Семь лет прошло с 
того момента. Теперь и ка-
мера у меня не та, и фото-
графии выходят другие, 
но часто вспоминаю тот 
случай. Наверное, это был 
знак?! 

ПРО ЛУЧШЕЕ

Хороших снимков 
много не быва-
ет. Даже у масте-
ров шесть, ну де-
сять, в год – мак-

симум. И это при условии, 
что вы все время снимаете, 
куда-то несетесь, у кого-то 
учитесь, где-то совершен-
ствуетесь, в общем - не от-
клоняетесь от заданно-
го маршрута: находитесь в 
теме, идете к цели. Помни-
те слова из «Алисы в стране 
чудес»? Чтобы оставаться на 
месте, нужно бежать, а что-
бы двигаться вперед, нужно 
бежать в два раза быстрее. 
Так вот: я не успеваю. Такое 

 ЭЛЬВИРА ГАНЕЕВА: 
«Мегион растет, меняется, но одно в нем неизменно – его жители» 

Автор: Галина Липатова
Фото: из личного архива 

же мне его не любить? Ча-
сто брожу с фотоаппаратом 
по улицам. Люблю зиму с 
ее морозами, снегопадами, 
вьюгами. Город растет, ме-
няется, но одно в нем неиз-
менно – его люди: талант-
ливые, отзывчивые, добрые. 
Тем, кому здесь не нравит-
ся, скажу: куда бы ты ни уе-
хал, от себя не уйдешь.

ПРО ПУТЕШЕСТВИЯ

Путешествую, что-
бы фотографиро-
вать. Побывала в 
по-настоящему 
нез абываемых 

местах! Это и Индийский, 
и Непальский, и Арабский 
Тибет. Это и фантастиче-
ский остров Сокотра, что 
принадлежит Йемену, и 
чье название переводит-
ся с санскрита как «Земля 
блаженства». Конечно же, 
это и наша Россия с ее не-
вообразимыми простора-
ми – степями, лесами, мо-
рями. Путешествовать во-
обще полезно: ты не только 
открываешь глаза на мир, 
но и многое узнаешь о себе. 
Жила я и на наших стойби-
щах. Свои лучшие, на мой 
взгляд, снимки я сделала у 
себя дома. Мои работы из 
жизни оленеводов, к приме-
ру, вошли в шорт-лист На-
циональной премии «Луч-
ший фотограф» и в финал 
проекта Best of Russia’14. 
Чтобы делать хорошие фо-
тографии, необязательно 
ехать за тридевять земель! 

 
ПРО ФОТОАППАРАТ 
В РУКАХ

Такой восторг пона-
чалу был от фото-
графии, такая эй-
фория, хотелось 
показывать свои 

фотографии всем: «Правда 
же, здорово?! Взгляните!» 
Сейчас страсти поутихли, я 
остепенилась, поостыла, к 
людям уже не пристаю с та-
кими просьбами. Друзьям 
отдельное спасибо за тер-
пение и веру в меня. Быва-
ют, конечно, мысли: «Зачем 
я все это делаю? Для чего?». 
Но все раздумья улетучива-
ются, стоит только увидеть 
вдруг что-то интересное. И 
опять за камеру! Жаль толь-
ко ее бывает: если уж встре-
тится какая красота, то и 
камеру замучаю, и красо-
те достанется.

чувство, что уже опоздала, 
что время безвозвратно по-
теряно и я поздно увлеклась 
фотографией. Вы говорите 
мне: принесите на интер-
вью свои фотографии, вы-
берите самые лучшие… По-
смотрела на свои труды, а 
выбрать нечего, хочется уже 
чего-то необыкновенного. 
Мастерство, говорят, прихо-
дит с опытом, опыт появля-
ется со временем. А время? 
Время убегает… 

ПРО ГОНОРАРЫ 

Профессиональ-
ный фотограф - 
это тот человек, 
для которого фо-
тография явля-

ется основным источником 
дохода. Это тот, кто достиг 
высокого художественно-
го и технического уровня в 
своем деле, даже если для 
него фотография – исклю-
чительно хобби. Ни к тем, 
ни к другим себя не отно-
шу. Я просто люблю фо-
тографировать - для дру-
зей, для души, бесплатно 
и в свое удовольствие. Для 
меня это праздник, с каме-
рой в руках я чувствую себя 
свободной! Конечно, заня-
тие не из дешевых. Как го-
ворят, самый быстрый спо-
соб заработать на фотогра-
фии – продать фотоаппа-
рат. Как совместить творче-
ство с бизнесом – для меня 
пока загадка. 

ПРО МЕГИОН 

Мы живем в за-
мечательном 
городе, одно 
название чего 
только сто-

ит! Здесь работал мой отец, 
здесь родились и выросли 
мои дети, здесь мой дом, се-
мья, здесь живут мои дру-
зья. Мегион - это любовь с 
первого взгляда, мы срос-
лись, мы родственники. Как 



Почти 200 цвету-
щих гиацинтов 
вручили горо-
жанкам волонте-
ры фонда разви-

тия города «МЫ ВМЕСТЕ» и 
активисты «Молодой Гвар-
дии» в честь 8 марта! «Это 
мои любимые цветы! Настроение 
сразу стало праздничным, чув-
ствуется, что весна пришла и хо-
чется улыбаться!»,  - подели-
лась одна из жительниц. 

В Мегионе впервые 
по -н а с т о ящем у 
сдавали нормы 
ГТО! В марте про-
шел муниципаль-

ный этап для отбора силь-
нейших спортсменов в 
сборную города, эта коман-
да отправится на окруж-
ной фестиваль ГТО в Ниж-
невартовск. В списке обяза-
тельных упражнений – от-
жимание, тест на гибкость, 

подтягивание, прыжки в длину, бег на лыжах, стрельба из 
пневматической винтовки и плавание. 

Мы вместе про-
вожали зиму 
на ярких мас-
леничных гу-
ляниях. В этот 

день в Мегионе при под-
держке фонда «МЫ ВМЕ-
СТЕ» прошли «Богатырские 
забавы», их организовали 
местное отделение «Единой 
России», клуб семейного 
лада «Воскресник» и «Моло-
дая Гвардия». Самые стой-
кие противостояли стенка 
на стенку, пробовали свои 
силы в перетягивании кана-
та, не обошлось без боя мешками. А еще в этот день учили 
танцевать кадриль! 

«Многодетная семья» 
10-летний юбилей 
организации решила 
отметить по-особому 
- провела первый 

женский турнир по бадмин-
тону. На корт в этот день 
вышли мамы. Дети и папы 
поддерживали спортсменок 
как болельщики. Победи-
тельницам фонд «МЫ ВМЕ-
СТЕ» вручил наборы для 
бадминтона, а всем участ-
никам – сувенирные круж-
ки настоящих чемпионов. 
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«Единая Россия» взяла под свое крыло команду юниоров по мини-футболу Как мы провели первый месяц весны: 
истории в фотографиях 

КАК ЭТО БЫЛО: 
РЕПОРТАЖ С ТРИБУН 

Несмотря на то, что 
матч решено про-
вести в усеченном 
варианте - два 
тайма по 15 ми-

нут, болельщики не скучали! 
Футболистам первой школы 
пришлось непросто в игре со 
столь сыгранной командой. В 
прошлом году «Мегион 2005» 
стал третьим в Кубке Победы 
в Тюмени, обыграв сильней-
шие команды из Югры, Яма-
ла, Свердловской и Тюмен-
ской областей. 

С первых минут встречи 
шла ожесточенная борьба. 
Сборная первой школы усту-
пает по силам. Однако сда-
ваться не собирается. Своей 
очереди на скамье запасных 
ждет единственная в коман-
де «Мегион 2005» девочка – 
11-летняя Яна Панфиленко. 
Рвется в бой. Несмотря на то, 
что занимается этим видом 
спорта всего год, на нее воз-
лагают большие надежды. И 
она их оправдывает. Во вто-
ром тайме спортсменка заби-
вает сразу два гола. И похо-
же, это серьезно стимулирует 
мальчишек из команды сопер-
ников. Игроки первой школы 
собираются с духом, невоору-
женным глазом видно твер-
дое намерение дать отпор. И 
уже, похоже, не столько всей 
команде, сколько конкретно 

этой девчонке с двумя косич-
ками. Между тем, защитники 
«Мегиона 2005» проводят яр-
кую игру, великолепно оты-
грываются как в обороне, так 
и в нападении. Дух школьной 
сборной поднимает Максим 
Моисеев. Всего за минуту до 
окончания второго тайма па-
рень с пенальти забивает-та-
ки гол в ворота! 

ДИНАМИЧНО, 
ЭМОЦИОНАЛЬНО, АЗАРТНО

Болельщики команд, 
тренеры, да и сами 
участники товари-
щеского матча ре-
зультатом игры до-

вольны. Здесь нет проиграв-
ших. «Это, скорее, не турнир, 
а праздник спорта, - говорит 
учитель физкультуры первой 
школы Александр Лузин. – 
Спасибо организаторам за поло-
жительные эмоции. Позовут – 
обязательно примем участие в 
состязаниях еще раз. Поработа-
ем над тактикой и, возможно, по-
кажем другой результат!».  

ФУТБОЛ  - КОМАНДНАЯ ИГРА 

Поздравляя участ-
ников встречи, 
председатель го-
родской Думы, 
секретарь мест-

ного отделения партии 
«Единая Россия» Елена Ко-
ротченко  сообщает: мест-

ДАВАЙТЕ СОЗДАВАТЬ ГОРОДСКУЮ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ! ПРИСЫЛАЙТЕ ВАШИ МНЕНИЯ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ, МАТЕРИАЛЫ И ИДЕИ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ НА ПОЧТУ: GAZETA_AGORA@MAIL.RU!
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ное отделение партии бе-
рет «Мегион 2005» под свое 
шефство. Первый пример 
помощи попечителей – в 
этот день футболистам вру-
чили новую форму. «В февра-
ле этого года к нам обратился   
родительский комитет фут-
больной команды с просьбой по-
мочь приобрести новое спортив-
ное  снаряжение.  Мы нашли необ-
ходимые средства,  приобрели 12 
комплектов формы для ребят – 
теперь они смогут защищать 
честь города в новой форме! 
Этот факт  - и есть подтверж-
дение нашего обязательства  ку-
рировать команду, став ее попе-
чителями»,  - отмечает Елена 
Коротченко.  

Получили футбо-
листы и еще один 
важный презент 
– новое назва-
ние команды. До 

этого времени оно отража-
ло лишь название местно-
сти, где дети тренируются и 
год рождения спортсменов. 
С этого вечера у них новое 
имя - «Соболь». Именно он 
изображен на гербе наше-
го города. За такое название 
проголосовали не только 
сами ребята, но и большин-
ство жителей. Голосование 
прошло в социальной сети 
«ВКонтакте» - сообщество 
«Мегион ОНЛАЙН». 

Уже совсем скоро, в новой 
форме и с новым именем, ко-
манда отправится на очеред-
ные соревнования в Тюмень. 
И поскольку соболь симво-
лизирует золото, болельщи-
ки ждут от юных футболи-
стов наград только выс-
шей пробы!   

В Мегионе состоялся дружеский турнир по мини-футболу 
между командой «Мегион 2005» и сборной школы №1. Назо-
вем его главным спортивным событием города в марте. Ор-
ганизаторами встречи выступило местное отделение партии 
«Единая Россия» в сотрудничестве с фондом развития города 
«МЫ ВМЕСТЕ».  

Позовите «Агору» на свое событие! 
Ждем приглашения: e-mail: gazeta_agora@mail.ru 

или по телефону 3-01-15!

Рождение футбольного Соболя Жаркий март 
Автор: Макс Романович  
Фото: Игорь Кошелев

Автор: Галина Липатова, Алеся Ганьба 
Фото: Игорь Кошелев, Кристина Минова, Дмитрий Трофименко 


